
SIGUE LA INFORMACIÓN EN PUNTO RADIO
□HENARES d el  20 a l  26 d e  a b r il  d e  2012 w w w .d h e na re s .e s

la
Sigue la actualidad del Corredor minuto a minuto junto 

a Esperanza Pérez todas las mañanas en 
Protagonistas del Henares. 

Y, a partir de las 14.10 horas, las noticias del Valle en 
nuestra Rueda de Corresponsales.

En a b c  PUNTO ® RADIO 100.9 y 98.4 FM, partir de las 12.30 h. Esperanza Pérez le da un 
repaso a todas las claves de la jornada. Escúchalo también por Internet en www.diariodealcala.es

Esvaña 1900: ni una más
X A V IE R  C O LAS
Twit* @xaviercolas

Hasta la fecha los economistas han mostrado tan 
poco interés por las teorías de los partidos xe

nófobos como éstos por sus enseñanzas. Como la cri
sis nos ha empobrecido, incluso los oficios rudimen
tarios de arreglar zapatos, la usura decimonónica del 
‘compro oro’ o los reflejos proteccionistas y patriote
ros han experimentado un empujón. Vamos per
diendo una protección social que creíamos garanti

zada, pero que no llegó abase de reponer suelas, em
peñar anillos o cerrar la puerta a los de fuera, aun
que ahora eso prospere. Se pagó siendo un país com
petitivo que crea productos y servicios con alto valor 
añadido. Ese progreso y esos beneficios de las em
presas instaladas aquí o fuera, empleando a españo
les o a extranjeros, fueron la ‘gasolina’ de los servi
cios sociales. El rollo de culpar del paro al nuevo que 
llega ya se utilizó contra las mujeres cuando empeza
ron a incorporarse al mundo laboral en el siglo XX: 
ni una más, diría algún ‘visionario’ que amaba tam

bién a su patria. Pero fue al contrario: no solo es que 
trabajen las mujeres porque somos un país moderno, 
es que si ellas no trabajasen no hubiésemos podido 
pagar el invento. Tampoco se garantiza la protección 
social discriminando o “defendiendo a los españo
les”. El estado del bienestar no se levantó amando la 
bandera ni leyendo a Marx, sino pagándolo con cre
cimiento y gente cotizando. El tema no es cuántos 
somos o quién sobra: sino cuánto vale lo que produ
cimos y si cuidamos bien esa pasta. Para luchar por 
las cosas antes hay que entenderlas.

El excampeón mundial de gimnasia es ahora presidente de la Federación, 
que organiza en Guadalajara el torneo nacional femenino y masculinoTIPOS DE INTERES i Jesús Carballo

“La sociedad 
no ayuda 

a la gimnasia”
El excampeón mundial cree que el "gran 
sacrifido"que conlleva su deporte le resta 

apoyo y popularidad. Por Esperanza Pérez

_

Jesús Carballo (Madrid, 1976) 
lleva la gimnasia en la sangre. 
Miembro de una familia en la 
que todos sus integrantes están 

relacionados con este deporte, ha acu
mulado todos los títulos nacionales e in
ternacionales. Sólo le falta una medalla 
olímpica. Ahora trata de conquistarla 
pero como máximo representante fe
derativo. El objetivo es Londres 2012. Y 
en el camino, harán parada en Guada
lajara los mejores gimnastas del país.

-¿Cómo lleva el cargo en la federación?
-Ha sido un cambio importante porque 
es ver el deporte desde el otro lado. Es
toy contento, aportando a la gimnasia, 
con ilusión y proyectos nuevos. Es im
portante que los deportistas pongamos 
nuestro granito de arena y nuestra ex
periencia al servicio de nuestro propio 
deporte.
-Pasar a los despachos es lo más des
agradable, ¿no?
-Sí, y más en estos tiempos. Es batallar 
mucho, pelear por el deporte, mej orarlo. 
Pero también muy ilusionado con este 
año que es olímpico, donde tenemos ya

a los equipos clasificados. A ver si tene
mos suerte.
-¿Y cómo lo ve?
-Lo veo bien. Tenemos una buena mez
cla, gente más veterana y gente joven 
que hemos ido incorporando. Gente con 
menos experiencia pero con mucho ni
vel. Pero las medallas olímpicas siempre 
están muy caras y habrá que pelearlo. 
Llevamos 13 deportistas a Londres y el 
nivel de todos ellos es muy alto.
-Antes de Londres se reúnen en Gua
dalajara. ¿Cómo se presenta este cam
peonato de España de gimnasia? 
-Bien, es una prueba más dentro de la 
preparación de los Juegos. El multiusos 
de Aguas Vivas que lo acoge es una ins
talación fantástica. Hemos hecho un ex
perimento este año y vamos a unificar 
esta misma competición de las dos es
pecialidades de la gimnasia, la mascu
lina y la femenina. Es un pabellón que 
permite poder hacer esto. Será un cam
peonato muy bonito. Tenemos cerca de 
400 deportistas inscritos. Lo intere
sante es ver la base de la gimnasia y, por 
otro lado, examinar a los equipos na
cionales que están peleando por las pla-

Jesús CarballoW No permitimos 
que nuestros 
deportistas dejen 
sus estudios. No se trata 

sólo de competir"’

zas para la Olimpiada de Londres.
-La gimnasia es una disciplina que exige 
muchísimo esfuerzo, ¿verdad?
-Sí, son deportes sacrificados, compli
cados. Hay que dedicarle muchas horas, 
tenemos a los deportistas en concen
tración permanente, horas de entrena
miento y dedicación exclusiva. Prácti
camente hoy en día cualquier deporte 
al más alto nivel ya lo requiere. También 
tratamos con deportistas muy jovenci- 
tas e intentamos que la vida para ellas 
sea lo mas normal posible, dentro de la 
exigencia de este deporte. Pero también

nos ha dado muchas alegrías. Al 
final los que elegimos este tipo 
de vida es porque realmente te
nemos pasión.
-¿Es más difícil enganchar a los 
chavales?
-Es más complicado. La socie
dad actual no ayuda a este nivel 
de sacrificio y a veces la familia 
tampoco se involucra, y en este 
deporte es fundamental que los 
familiares apoyen a unos depor
tistas que empiezan muy jóve
nes. A partir de los 13 o 14 años 
ya los tenemos concentrados en 
Madrid, por lo cual son edades 
donde la familia tiene que ser 
fundamental.
-¿Qué consejos hay tanto para 
los jóvenes como para sus fami- 

------  lias? Consejos de un campeón...
-Ahora mismo aparte de la for
mación deportiva tratamos de 

que los deportistas salgan con una for
mación personal y educativa. No se trata 
sólo de competir y representar a tu país. 
No permitimos que nuestros gimnastas 
dejen sus estudios e intentamos darle 
una salida a través de la federación para 
que vayan encajando a nivel laboral y so
cial.
-Aunque sigue ligado a la gimnasia, 
¿echa de menos la competición, los jue
gos olímpicos?
-Se vive con nostalgia pero en estos mo
mentos, como sigo metido en el tema, 
pues al final se vive de otra manera. 
Tampoco me apetece colgarme de unas 
anillas otra vez. Trato de vivirlo en pri
mera persona junto a los deportistas. 
De hecho ahora me pongo más nervioso 
que cuando competíayo. Te implicas de 
una manera más personal hacia los de
portistas que ves que están esforzán
dose. Pero disfruto y me gusta mucho la 
experiencia.
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